

Liebe Blickwinkelleserin, lieber Blickwinkelleser,  
unsere Redakteurin Frau Gitta Hanken musste aus persönlichen Gründen die Mitarbeit an unserem Blatt vorübergehend einstellen. Da unser Team nicht groß genug ist, um jetzt noch das wöchentliche Erscheinen des Blickwinkels zu gewährleisten, hat die Redaktion sich darauf verständigt, vorübergehend nur noch 14-tägig zu erscheinen. An dieser Stelle möchten wir Frau Hanken ganz ausdrücklich für ihre Mitarbeit bei der Gründung und Erstellung des Blickwinkels danken.

Schon öfters haben wir dazu aufgefordert, sich als Gemeindemitglied von neu St. Joseph dem Redaktionsteam anzuschließen, doch bis jetzt ohne jegliche Rückmeldung. Wie sie sehen, wirkt sich diese eventuell fehlende Bereitschaft auch auf unsere Arbeit aus. Jedoch glaube ich, dass es nicht einmal die fehlende Bereitschaft ist, sondern eher eine gewisse Unsicherheit, was auf diejenigen zukommt, die sich für unser Mitteilungsblatt engagieren würden. Deshalb will ich hier ganz konkret beschreiben, für welche Aufgaben wir Personen suchen.

1. Wir suchen zwei Personen, die einmal monatlich eine zweiseitige Vorlage des Blickwinkels in einem Word Dokument auf dem Computer erstellen. Und dies aus den eingegangenen Artikeln und anderem Material, welches denjenigen zur Verfügung gestellt wird.

2. Wir suchen eine Person, die in Kontakt mit allen Gruppen und Verbänden und dem Pastoralteam unserer Gemeinde regelmäßige Termine und Berichte nachhält und rechtzeitig per E-mail weiterleitet.

3. Wir suchen Personen, die in unregelmäßigen Abständen eigene kurze Artikel über das Leben in der Gemeinde, über Kirche und Welt oder andere interessante Themen schreiben oder auch mal ein Interview führen. Dies sowohl für den Blickwinkel, wie auch für unser neues Pfarrmagazin „Niko“!

4. Wir suchen eine Person, die ab Januar 2009 die Gottesdienstordnung alle 14 Tage im Format einer Exeltabelle schreibt.

Jetzt sagen Sie nicht gleich „Kann ich nicht“! Rufen Sie mich doch einfach einmal unverbindlich an oder schreiben Sie mir ([nikolainn@gmx.de](mailto:nikolainn@gmx.de)), um persönlich zu klären, was Sie vielleicht doch zum Gelingen unserer Mitteilungen beitragen könnten. Kirche lebt von vielen kleinen Menschen, die an vielen kleinen Orten, viele kleine Dinge tun. Fangen wir einfach an, vielleicht ist es gar nicht lange notwendig, den Blickwinkel nur 14-tägig erscheinen zu lassen!!!

*Ihr Pastor Nikolai*

---

Impressum:

Der „Blickwinkel“ wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Kirchengemeinde Sankt Joseph, Essen-Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.

Redaktion: ?????? Manuela Walbaum, Daniel Fleer, Bernhard Knaffla, P. Sebastian Nieto, P. Norbert Nikolai, Karl Heinz Kizina-Hobrecht. Sie sind eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbrief zu beteiligen. Bitte senden Sie Ihren Beitrag an: [x.blickwinkel@gmx.de](mailto:x.blickwinkel@gmx.de)

---



---

## Diaspora-Sonntag

Am Montag, den 17.11. trifft sich die **Kolpingsfamilie Katernberg** zu einer Diskussion über die aktuelle Tagespolitik um 19:30 Uhr im Gemeindezentrum St. Joseph. Referent ist Josef Hünten.



Die **ARG** trifft sich am Montag, den 17.11. nach der Gemeinschaftsmesse um 8:00 Uhr zur Versammlung.



Der Kreis **Frauen um die 60** trifft sich am Donnerstag, den 20.11. um 15:30 Uhr im Begegnungsraum in der Unterkirche von Heilig Geist. Zum Thema „Die Heiligen – Fürsprecher bei Gott“ spricht Herr Josef Bucksteeg.



Die **Chorgemeinschaft St. Joseph** hält am 22.11. ihren Chortag. Wir singen in der Vorabendmesse in St. Joseph. Anschließend Jubilarehrung und gemütliches Beisammensein im Gemeindezentrum.



Am Montag, den 24.11. trifft sich die **Kolpingsfamilie Katernberg** um 19:30 Uhr im Gemeindezentrum St. Joseph. Es referiert Pastor Burkhard Jehl zum Thema „Damit ihr nicht trauert, wie die anderen“ – Christliche Hoffnung in der Trauerpastoral.



Am Dienstag, den 25.11. treffen sich die **Helferinnen von St. Joseph** ab 15:00 Uhr im großen Saal des Gemeindezentrums zur letzten Helferinnenrunde in diesem Jahr.



**VORANKÜNDIGUNG:** Am Wochenende 29. und 30. November werden nach den Messen in St. Joseph wieder Produkte aus dem fairen Handel angeboten. Sie können sich mit Kaffee, Tee, Schokolade, Honig und Wein versorgen und gleichzeitig den Produzenten einen gerechten Preis für ihre Arbeit zahlen. Vielleicht können Sie gerade in der Adventszeit ein Zeichen der Solidarität setzen. Nach der 11:30 Uhr Messe gibt es unter dem Turm die Möglichkeit zu einem Gespräch bei einer guten Tasse Kaffee.



Am 10.12. fährt die **ARG** zur Weihnachtsfeier nach Ascheberg (bei Münster) zum Haus Clemens August. Die Abfahrt ist um 9.30 Uhr. Die Abfahrtsstelle: Katholischer Friedhof - Kreuzung: Viktoriastraße / Distelbeckhof.



Die **ARG** veranstaltet am 15.12. eine Adventsfeier mit gemeinsamen Frühstück im großen Saal des Gemeindezentrums. Die Veranstaltung beginnt nach der heiligen Messe um 8:00 Uhr. Die Karte für 3,50 EUR kann jeder, der an dieser Feier teilnehmen möchte, über die Mitglieder der ARG erwerben. Gerne auch telefonisch bei Heinz-Willi Kreß (308476) oder bei Heinz Gebauer (308751).



Die **monatliche Begegnung** am Sonntag, 16.11. in der Unterkirche Hl. Geist kann leider in diesem Monat **nicht stattfinden**. Wir freuen uns jedoch auf viele Begegnungen am 3. Sonntag im Dezember.

Am Sonntag, den 16.11. wird es in unserer St. Joseph Kirche wieder ein **besonderes Angebot** geben. Die Frauen des Ursulakreises werden nach den Messen unter dem Turm **frisch gebackene Waffeln** anbieten. Genießen Sie eine halbe Stunde bei einer guten Tasse Kaffee, bei einem Glas Wasser oder Saft und im netten Gespräch mit dem Nachbarn. Es wird um eine großzügige Spende gebeten, die in diesem Jahr dem Verein „Essener Kindern in Not“ überreicht werden soll.

### **Erntedankfest in der Kirche Heilig Geist**

Am 12.10. feierten wir in der Heilig Geist Kirche Erntedank. Wie in jedem Jahr wurde die Kirche von den Mitarbeiterinnen der kfd geschmückt und der Gottesdienst vorbereitet. Der Kirchenchor Heilig Geist sorgte für die musikalische Gestaltung. Nach alter Tradition trafen wir uns nach der Heiligen Messe im herbstlich geschmückten Saal von Heilig Geist zum gemütlichen Beisammensein. Mit Chili con carne und zahlreichen gespendeten Kuchen und Broten war für das leibliche Wohl bestens gesorgt. Es fand ein reger Gedankenaustausch statt, und alle hatten viel Freude. Aus dem Erlös dieser Feier haben wir 200,- EUR für die Indischen Schwestern an der Elisenstrasse gespendet. Die Erntedankfeier in dieser Umgebung fand leider zum letzten Mal statt.

Für 2009 haben wir ein Zusammenkommen im Begegnungsraum unserer Unterkirche ins Auge gefasst und hoffen auf ein ebenso gutes Gelingen mit vielen Beteiligten.

### **Informationstage am Don-Bosco-Gymnasium**

Am Samstag, 22. November 2008, um 10:00 Uhr. können sich Eltern von Schülern und Schülerinnen der 4. Grundschulklasse mit ihren Töchtern und Söhnen über das Don-Bosco-Gymnasium in Essen-Borbeck informieren. Eltern, Schülerinnen und Schüler der 10. Klasse der Haupt- und Realschulen erhalten Informationen am Samstag, 10. Januar 2009, um 10:00 Uhr.

Das **Franz-Sales-Haus** veranstaltet seinen traditionellen Weihnachtsmarkt am Samstag, dem 22.11. und am Sonntag, dem 23.11. jeweils in der Zeit von 12:00 Uhr bis 18:00 Uhr.